

Quinto, hasta Cervera y Puigcerdá; sexto, en Madrid y de Pino á Alburquerque, y séptima, en Madrid y de Ansó á Puigcerdá. La segunda reserva del ejército no se precisa.

Que en las Baleares se llame la primera y segunda reserva. Que en Canarias se llame á todas las milicias y envie unos 100 oficiales. Que se aumente en un doble las guarniciones de Ceuta. Peñón y Alhucenes; en una mitad la de Melilla y en triple la de Chafarinas.

Que se guarnezcan las islas Plano, Rey, Congreso y todas las Canarias.

Que la artillería de plaza marítima maneje y dispare con todas las piezas para cerciorarse de su juego; que se autorice á este cuerpo para poner y quitar pernos, montantes y demás detalles de ciertas obras que impiden un rápido servicio y existen por rutinario expediente. Que la infantería ó cuerpos voluntarios ayuden á los artilleros de las maniobras de fuerza.

Que los ingenieros pasen en su mayoría á las plazas y poblaciones comerciales del litoral para organizar las brigadas para apagar incendios y construir trincheras para infantería en los lugares de desembarco. Que lleven palomas mensajeras á Canarias, Baleares y todas posesiones de África. Que intervengan las líneas férreas y telegráficas en dirección á las escuadras enemigas.

Que cada compañía de artillería e ingenieros se aumente con dos subalternos procedentes del mismo cuerpo.

Que en las vías férreas el trasporte de efectos de artillería sea preferente y á gran velocidad.

Que inmediatamente se ensayan los torpedos fijos y automáticos, y los que los ensayaron los lleven á las plazas y en cada una se hagan ensayos hasta que se crean bien diestros en su empleo.

Y por último, que las reservas permanezcan en los centros de comunicación próximos.

Con lo anterior, no descuidando á San Sebastián, Santander, Oviedo y Trubie, Coruña, Málaga y Barcelona; organizando al propio tiempo el corso y mirando con atención el campo de Gibraltar, es casi seguro que si los alemanes intentasen aventuras en la Península salieran con triste recuerdo de sus hazañas.—J. B.

Carta de D. Carlos

La carta de D. Carlos, de que han hablado los telegramas, dice así:

«Viareggio, 4 de setiembre de 1885.—Mi querido Valde-Espina: La noticia de la usurpación cometida por los alemanes en las Carolinas, viene á perturbar dolorosamente la paz de que aquí gozaba rodeado de toda mi familia.

Una sola consideración calma algo tanto mis ansiedades. Tú ya sabes, porque conmigo compartiste las tristezas del destierro, hasta qué punto la distancia aquilata y depura el amor á nuestra adorada España, y cuanto se acrece la susceptibilidad del patriotismo con la ausencia.

Acaso mi corazón se exagera peligros que le parecerían pueriles si yo tuviese la incomparable dicha de habitar entre vosotros.

Pero si los sucesos me obligan á renunciar á esta última esperanza, y si el honor y la bandera de España necesitan ser defendidos con las armas en la mano, quiero que aquel día sepan todos vuestros amigos que yo les autorizo á combatir por esos sagrados objetos. Mas aun que autorizarlos: se lo ruego.

Para los que me habeis acompañado durante mi permanencia en España no era tal declaración necesaria. Os consta que todo interés personal lo pospongo á la integridad de la patria.

Pero lo que vosotros no ignorais repítalo á todos tu palabra autorizada, para que sepan los que vayan á dar su sangre por España que serán seguidos por mí con admiración, con aplauso, y, ¿por qué no decirlo? con envidia.

Que Dios te guarde, mi querido Valde-Espina, como de corazón lo desea tu afectísimo,—Carlos.»

Hé aquí una ocasión en que D. Carlos merece nuestros aplausos. El patriotismo se impone á todos en España.

Y va de cartas

También el Sr. D. Ramón Nocedal ha dirigido la siguiente, desde Lourdes, á «El Siglo Futuro».

Dice así:

«Confirmase hoy aquí que Alemania consumó su infame agresión en presencia de buques españoles que lo vieron, protestaron y se fueron.

Qué vergüenza!

La honra y la conciencia no mandan protestar, sino recobrar lo nuestro ó morir en la demanda.

Evidio las manos españolas que en la Puerta del Sol desgarraron la bandera y quemaron el escudo de Alemania.

Baldón eterno á cuantos querían desnaturalizar á España y transformarla en feudo de Alemania, envileciéndola con su teología herética, con su filosofía absurda, y mendigando ruinamente su protección y alianza!

«El Siglo Futuro», como todo el católico pueblo español, enarbola hoy con mas entusiasmo que nunca la bandera de Dios, Patria y Rey, á cuya sombra morian, y al fin triunfaron, los héroes de la Independencia española.

Viva España! Viva España! Viva España!—Ramon Nocedal.»

Plausible caridad

El señor duque de Tamames llegó hace dos días de Biarritz, donde organizó una «kermesse» en favor de los pobres de España, que ha producido 18,000 francos, cuya cantidad será entregada para su reparto á la junta de damas que preside la señora duquesa de Miraflores.

No contento el señor duque con la participación principal que tomó en esa fiesta, ha querido, antes de regresar á su habitual residencia de verano, visitar y socorrer á los enfermos coléricos de su barrio. Al efecto, acompañado del alcalde del barrio, visitó ayer á todos los enfermos de cólera que allí había, repartiendo entre ellos 3,600 rs.

Al terminar la visita, supo que la junta del barrio había recaudado 6,000 rs., y en el acto se suscribió por igual cantidad, ordenando al mismo tiempo á su administrador que entregue á la junta cuantas cantidades le pida con análogo objeto, pues es su deseo que entre las atenciones de su casa, sea la primera el socorro de los pobres.

El acto generoso y caritativo del señor duque de Tamames, así como la forma en que lo ha realizado, merecen los justos elogios que en todos los círculos se le han tributado.

Almeria

Las noticias que de Almería recibimos

por el correo son poco satisfactorias.

En aquella población todo va faltando; hasta escasean los medicamentos más indispensables.

Los batallones de reserva y depósito, y los cuadros de caballería, han sido cruelmente castigados por la epidemia.

Ha muerto el teniente coronel del primero, y además han sido atacados el teniente ayudante, un alférez y dos sargentos.

En el batallón de reserva también han sido invadidos varios oficiales y sargentos, y en la caballería han ocurrido bastantes defunciones y no pocas invasiones.

Se hacen grandes elogios del coronel jefe de aquella zona, que se ha olvidado del propio descanso para atender á los invadidos.

También se nos dice que algunos oficiales y todos los sargentos han demostrado sus sentimientos generosos, distribuyéndose entre las clases infestadas para prestar los servicios necesarios, incluso el de practicantes. Igualas elogios se nos dice que merece el médico militar Sr. Cordero.

Correo de Cuba

Según noticias recibidas en la comandancia de Marina de la Habana, el 13 del actual varó en Cayo Verde el bergantín americano «Chas Packard», capitán Rubinson, procedente de Annapolis (Nueva Escocia), que es dirigía á dicho puerto atlántico con cargamento de maderas, sin que afortunadamente ocurriesen desgracias personales.

El capitán y la tripulación han sido presos por tratar de incendiar el buque, al cual rociaron con petróleo. El barco está ya á flote y sin averías.

—En la tarde del 20 se armó en la Habana una verdadera batalla campal entre algunos individuos de los juegos de niñigos, llamados «Mascaró» y «Escorrioflar 2º»; saliendo á relucir armas de fuego y blancas, de cuyas resultas recibieron heridas dos sujetos, los cuales, en unión de otros dos, fueron detenidos, escapándose los demás, entre los que se encontraban algunos «pájaros» de muy malos antecedentes.

El punto que escogieron para librarse la batalla los contendientes, fué la calle de San Nicolás, esquina á Vives, y se apagó su ardor bélico al llegar algunos agentes de la autoridad, escondiendo las armas que portaban, las cuales no fueron habidas.

Lima, 27 de agosto.—El coronel Zamudio sigue prisionero en Huaraz; donde se dice que ocurrió ayer un levantamiento de indios.

Han llegado á esta ciudad Mr. W. Seary, ministro de los Estados Unidos en Bolivia, y el coronel William Barrowes, comisionado por la Compañía de la Exposición de Nueva Orleans para reunir colección de productos y artefactos del Perú.

Hoy se ha sabido que Cáceres se propone concentrar sus fuerzas en Tarma y esperar allí la llegada de Sanromán con refuerzos de Arequipa, y de Romero y Bécerra, procedentes del Norte. Estos llegarán á fines de setiembre.

—El «City of Puebla» en un ciclón.—El vapor «City of Puebla», de la línea de los señores F. Alexandre and Sons, llegado ayer á la cuarentena, ha tenido la desgracia de ser alcanzado del domingo al lunes por un terrible ciclón en las costas de Florida, y la suerte de salir en bien de

tan terrible prueba, gracias al valor y pericia de su oficialidad y á las excelentes condiciones marineras del buque. Así lo ha manifestado uno de los pasajeros que trajo el vapor expresado en su último viaje, y á quien le tocó, como á sus compañeros, pasar una noche de mortal angustia, la del domingo al lunes, dando tumbos en lo interior de su camarote, y temiendo que el viento, que todo lo arrasaba y el mar que amenazaba tragárselo todo, dieran al traste con el valiente buque.

Según la relación del primer oficial, la tempestad alcanzó al «City of Puebla» á los 25° de latitud 50°10' de longitud. En la tarde del domingo 23 empezó á sentirse un récio brisote que fué aumentando su intensidad y cambiando al Oeste y después al Sud-oeste. El barómetro descendía de un modo alarmante. Al fin á media noche se había declarado un huracán en forma, acompañado de torrentes de lluvia y mar gruesísima. Hubo ocasiones en que la bandera de sotavento se metió debajo del agua. En la mañana del lunes sopló el viento con su mayor fuerza y no empezó á amainar hasta el medio dia. A la una y media el buque pudo resumir su marcha regular, pero durante toda la tarde sopló un viento muy fuerte. El buque se portó muy bien.

Los quince pasajeros que trajo el vapor han redactado una manifestación encogiéndose el valor y buena comportamiento del capitán y su tripulación durante la tempestad.

Gacetilla

Para Palma han salido en la tarde de hoy, á bordo del vapor Menorca, la primera y tercera compañía del primer batallón del regimiento de Mindanao.

Esta tarde ha sido admitido á libre plática el crucero Navarra, incorporándose á la Escuadra de instrucción.

El Sr. Presidente de Sala de la Audiencia de este Distrito D. Juan Lagravia que estuvo en el lazareto purgando cuarentena, ha salido esta tarde para Palma. Deseámole un viaje feliz.

Se ha dispuesto que los comandantes de marina, ayudantes de distrito y comandantes de buques, noticen todo movimiento de buques extranjeros que observen, así como el artillado y condiciones de éstos, puntos de destino y la procedencia.

Esta tarde ha salido para Palma en el vapor correo, el actor señor Castillo y su familia, después de haber dado en el Teatro principal de esta ciudad algunas funciones dramáticas.

Mañana saldrá de este puerto para Cartagena, la fragata de guerra Numancia que ha de entrar en dique para la colocación á su bordo, de algunos torpedos.

Leemos en «Las Noticias», de la Capital de la Provincia, que estos últimos días se ve allí á la hora del crepúsculo vespertino, el color rojizo,